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Máxima 23 graus
e mínima 13 graus
em Curitiba e RMC.

Na terça-feira, o tempo abafa-
do induz a formação de áreas
de instabilidade, principalmen-
te a partir do período da tarde.
Com isso, pancadas de chuva
são esperadas, acompanhadas
também de raios por alguns
momentos.
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Em Brasília,
Romanelli
e Chiorato
defendem nova
modelagem
no pedágio
do Paraná

Sérgio Almir Teixeira
é o novo comandante da
Polícia Militar do Paraná

GILSON ABREU/AEN
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Governador
autoriza início
da construção
do novo
terminal de São
José dos Pinhais

Curitiba vai ganhar
quinto corredor arborizado

em via exclusiva para ônibus

"Ele foi escolhido pela sua competência, pelo seu histórico
de trabalho, eficiência e educação", disse o governador

JOSÉ FERNANDO OGURA/SMCS

Prefeitura efetua plantio de liquidâmbares na Av. República Argentina
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Pinhais

Curso de
mecânica de
automóveis

abre
inscrições

hoje

P
M

P

O curso é gratuito
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Piraquara

Mananciais
da Serra e
Reservatório do
Carvalho abrem
para visitações

Mais informações pelo telefone:
(41) 3590-3320 / (41) 3590-3321



22222 10 DE JANEIRO DE 2023 | ANO XXX • Nº 3862

TERÇA-FEIRA, 10 DE JANEIRO DE 2023 • ANO XXX • EDIÇÃO Nº 3862

ADMINISTRAÇÃO, COMERCIAL E REDAÇÃO
RMC PUBLICIDADE EIRELI - CNPJ: 16.549.502/0001-06

FONE/FAX: (41) 3667-1900 - E-MAIL: EDICAO@AGORAPARANA.COM.BR

E-MAIL FINANCEIRO, ADMINISTRAÇÃO E COMERCIAL:
ADM@AGORAPARANA.COM.BR - HTTP://WWW.AGORAPARANA.COM.BR

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS: SÚMULAS-IAP, EDITAIS E OUTROS
SOLICITAR NO E-MAIL: ADM@AGORAPARANA.COM.BR

DIRETOR PRESIDENTE: SADY RICARDO DOS SANTOS NETO

EDITORA-CHEFE JORNALISTA RESPONSÁVEL: ALIANA MACHADO - MTB 0011858/PR

CIRCULAÇÃO:
PINHAIS, SÃO JOSÉ DOS PINHAIS, CURITIBA, PIRAQUARA, QUATRO BARRAS, CAMPINA GRANDE DO SUL,
ARAUCÁRIA, ALMIRANTE TAMANDARÉ, COLOMBO, FAZENDA RIO GRANDE, RIO BRANCO DO SUL, LAPA.

O CONTEÚDO DAS MATÉRIAS ASSINADAS É  DE INTEIRA RESPONSABILIDADE
DE SEUS AUTORES NÃO EXPRESSANDO NECESSARIAMENTE A OPINIÃO DO JORNAL.

GERAL

Bastidores

Expediente

RODRIGO FONSECA/CMC

Está em tramitação, na Câmara Municipal de Curitiba (CMC),
proposta de lei que institui o programa "Curitiba, a Cidade
Mais Limpa do Mundo". A proposta, de autoria do vereador
Nori Seto (PP), consiste em estimular a ampliação da malha de
lixeiras públicas, por parte de cidadãos e empresários, que po-
derão disponibilizar lixeiras de uso público nos passeios da
capital paranaense. A matéria foi apresentada em dezembro de
2022.

Presidente Traiano repudia os ataques
sofridos às sedes dos 3 Poderes em Brasília

O presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, Ademar
Traiano, repudiou os ataques sofridos às sedes dos 3 Poderes,
neste domingo (08), em Brasília. Segundo ele, protestos e atos
pacíficos são legítimos e fazem parte da Democracia. "Mas não
podemos aceitar a violência, a invasão de prédios públicos, o
vandalismo e a depredação. Atentar contra a ordem constituci-
onal não faz parte da cidadania. Reafirmo aqui a minha posição
em defesa da Democracia, de respeito aos Poderes e de preser-
var as instituições. Repudio qualquer ato antidemocrático e ra-
dicalismos".

Projeto que veda tecnologia de
reconhecimento facial em Curitiba é alterado

Antes de deixar a Câmara Municipal de Curitiba (CMC)
por uma cadeira na Assembleia Legislativa do Paraná (Alep), a
vereadora Carol Dartora (PT) apresentou um substitutivo ge-
ral ao seu projeto de lei que regulamenta o uso da tecnologia
de reconhecimento facial na cidade. Regimentalmente, a inicia-
tiva seria arquivada com a saída da parlamentar da CMC, mas
para evitar que isso acontecesse, Dalton Borba (PDT) e Pro-
fessora Josete (PT) ingressaram na proposição como coau-
tores, garantindo a tramitação no Legislativo. O substitutivo
geral troca a expressão "restrição do uso de tecnologias de
reconhecimento facial que envolvam a segurança pública e iden-
tificação em massa de cidadãos em espaços públicos" por "vedação
do uso", eliminando a ambiguidade sobre a intenção do projeto.

Janeiro Branco destaca importância
da saúde mental no Paraná

Estamos em janeiro, mês em que se busca a mobilização da
sociedade em favor da saúde mental. A campanha ocorre em
vários estados do Brasil e aqui no Paraná não é diferente.  A lei
estadual nº 19.430/2018, do deputado Requião Filho (PT), ins-
tituiu o Janeiro Branco como mês de campanhas e conscienti-
zação da saúde mental no Estado. "É um projeto muito impor-
tante que trata da importância da prevenção e da necessidade
de acesso a serviços de saúde. A campanha Janeiro Branco tem
o apoio do Conselho Regional de Psicologia do Paraná (CRP-
PR), de forma que, neste período, as pessoas possam ser inspi-
radas e incentivadas a pensarem sobre a saúde mental em uma
perspectiva preventiva, integral e em termos tanto individuais,
quanto coletivos", destaca o deputado.

10 de Dezembro
Festa de São Gonçalo do Amarante.

Projeto de lei incentiva a oferta
de lixeiras públicas em Curitiba

Quatro Barras

Acordos para quitação de precatórios garantem
economia de R$ 1 milhão aos cofres públicos

prefeito Loreno Ber-
nardo Tolardo, o vice
Jarbas Mocelin e o pro-

curador-geral do município, Dr.
Alexandre Zolet, anunciaram a
economia de cerca de R$ 1 mi-
lhão obtida em acordos realiza-
dos pela Procuradoria Geral para
a quitação de precatórios. O
município de Quatro Barras de-
tinha R$ 5,5 milhões em preca-
tórios inscritos em 2021, para
pagamento até o final de 2022.

ENTENDA
Precatórios são débitos judi-

ciais do município, ou seja, requi-
sições de pagamento, devidos
pelo município a credores, a par-
tir de uma ação judicial. Quatro
Barras teve 7 precatórios inscri-
tos em 2021 que, juntos, soma-
vam um montante de R$ 5,5
milhões.

Com base na Lei Municipal
1526/2022, nas normas constitu-
cionais e também nas normas do
Conselho Nacional de Justiça
(CNJ), a Procuradoria Geral con-
seguiu realizar acordos em três
dos precatórios, com um desá-
gio (desconto) médio de 20%,
que representaram uma econo-
mia de cerca de R$ 1 milhão aos
cofres públicos.

Na prática, o município dei-
xa de desembolsar este valor,
podendo aplicá-lo nas mais di-
versas áreas, inclusive, aprimo-
rando serviços públicos presta-
dos ao cidadão. Os acordos já
foram homologados pelo Tribu-
nal de Justiça do Paraná e os pre-
catórios já foram quitados.

A notícia foi comemorada
pelo prefeito e pelo corpo jurí-
dico da Prefeitura. Tolardo disse
que a economia é realmente
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Anúncio foi feito durante encontro entre o prefeito Loreno Tolardo,
o vice Jarbas Mocelin e o procurador-geral, Dr. Alexandre Zolet

motivo de comemoração. "Para-
béns à toda a equipe da Procu-
radoria. Isso representa uma
economia muito considerável
aos cofres públicos. Um recurso
que poderá ser aplicado em vá-
rias áreas, em obras, programas,
enfim, nos serviços públicos pres-
tados à nossa população", desta-
cou Tolardo.

"Estamos muito satisfeitos
com o trabalho da Procurado-
ria em trazer mais este benefí-
cio para a população quatro-bar-
rense. Quero agradecer ao pre-
feito pelo desafio de conduzir a
Procuradoria e à minha equipe,
que está sempre empenhada em
lutar pelos direitos do municí-
pio", enfatizou Zolet.

ENTREGA DE CHAVES
O encontro também foi mar-

cado por outro momento signi-
ficativo: a entrega das chaves do
prédio que sediará o Fórum da
Comarca de Quatro Barras, cuja
instalação definitiva deve ocor-
rer na segunda quinzena de ja-
neiro do ano que vem.

O prédio passou por várias

ações de revitalização, pintura e
reformas, efetuadas pela Secre-
taria Municipal de Obras, e já está
pronto para uso do Poder Judi-
ciário. O Fórum terá suas insta-
lações no então Posto Avança-
do Descentralizado de Atendi-
mento dos Juizados Especiais, si-
tuado na Avenida Dom Pedro II,
ao lado da Unidade do Sistema
FIEP (Sesi).

No edifício haverá as varas
cíveis, criminais, da família e da
fazenda; e os juizados especiais,
com atuação de um juiz e um
promotor titulares, dedicados às
demandas locais. Serviços extra-
judiciais (nas áreas de protesto
e registro de imóveis) e o Car-
tório Eleitoral também serão,
posteriormente, incorporados.

Ao receber as chaves, Tolar-
do falou sobre a conquista que
Quatro Barras terá com sua
'emancipação plena'. "Podemos
dizer que o município atingiu sua
maturidade, hoje com os três
poderes constituídos, o que cer-
tamente trará muitos benefíci-
os e progresso para a nossa ci-
dade", finalizou o prefeito.
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Piraquara

Mananciais da Serra e Reservatório
do Carvalho abrem para visitações

SA
N

E
P
A

R

O

Mais informações pelo telefone: (41) 3590-3320 / (41) 3590-3321

SERVIÇO

MANANCIAIS
DA SERRA
Rua Eduardo da Rocha
Estrada da Barragem, s/n,
Vila Fuck (Entremar)
Piraquara

DEPARTAMENTO
DE TURISMO DE
PIRAQUARA
Telefone: (41) 3590-3320
(41) 3590-3321

Centro de Educação
Ambiental Mananciais
da Serra (CEAM) e o

Reservatório do Carvalho, em
Piraquara, abrem para visitação
neste ano. A visitação é gratui-
ta, sem necessidade de agenda-
mento prévio. A entrada é per-
mitida das 9 às 16 horas, com
limite de 100 pessoas por dia.
Em janeiro, o CEAM recebe
visitantes de terça a domingo
e o Carvalho fica aberto de
sexta a domingo.

O CEAM promove ativida-
des de educação socioambien-
tal voltadas para a conservação,
em especial o cuidado com a
água, no espaço estão disponí-
veis uma exposição temática
sobre a Barragem Cayuguava,
maquete dos Mananciais da
Serra e também é possível co-
nhecer no local a Barragem do
Cayuguava (Piraquara I), o Mi-
rante das Águas e a Trilha do
Cayuguava. Já no Parque Esta-
dual Pico do Marumbi - Base
Mananciais da Serra, mais co-
nhecido como Reservatório

do Carvalho, o visitante tem a
oportunidade de conhecer o
primeiro sistema de abasteci-
mento de água do Estado, que
foi inaugurado em 1908. No
local também é possível visitar

a Casa da Memória e realizar
as Trilhas do São Francisco, do
Salto, Estrada do Carvalho e
Trilha da Chaminé. Tanto o
CEAM quanto o Carvalho es-
tão em área de preservação

ambiental e são espaços man-
tidos pela Companhia de Sane-
amento do Paraná (Sanepar).
Os locais são adequados para
passeios a pé, de bicicleta e pique-
niques (não é permitido fazer

fogo ou deixar lixo). Próximo
ao Centro de Visitantes, há estaci-
onamento para os veículos. É
obrigatória a apresentação de
documento de identificação
pessoal para realizar a visitação,
e recomenda-se que o visitan-
te use roupa e calçados con-
fortáveis, repelente contra in-
setos, proteção para sol ou
chuva (os passeios realizam-se
mesmo com chuva). O visitan-
te deve levar a sua garrafa de
água, pois os bebedouros es-
tão desativados.

12º Festival da Canção de Pinhais
está com inscrições abertas

Evento organizado pela Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer será realizado
no dia 11 de março, junto com o 5º Festival da Cerveja Artesanal

SERVIÇO

12º FECAPI
FESTIVAL

DA CANÇÃO
DE PINHAIS

Apresentações
11 de março

Av. Jacob Macanhan esqui-
na com a Rua Transpalmital,
bairro Pineville
Inscrições - 9 de janeiro

a 10 de fevereiro
online: http://

www.pinhais.pr.gov.br/
evento/131/

Informações: telefone e
WhatsApp (41)

99225-8389 e e-mail
fecapinhais@gmail.com
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Para mais informações, entre em contato com o Departamento de Cultura

A Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secretaria de
Cultura, Esporte e Lazer, abriu
nesta segunda-feira (9) as ins-
crições para o 12º Fecapi
(Festival da Canção de Pi-
nhais). Artistas, maiores de 18
anos, podem se inscrever nas
categorias rock e mista, que
inclui sertanejo, MPB, samba
e outros estilos, até o dia 10
de fevereiro por meio da pá-
gina oficial no site da prefei-
tura. O evento com as apre-
sentações será realizado jun-
to com o 5º Festival da Cer-
veja Artesanal, no dia 11 de
março, na Av. Jacob Macanhan
esquina com a Rua Transpal-
mital, bairro Pineville.

O Fecapi tem o objetivo
de incentivar a criatividade

musical, promover o intercâm-
bio cultural e difundir a músi-
ca como um dos meios essen-
ciais de expressão cultural. Os
artistas inscritos concorrem a
premiações com certificado e

troféu, além de prêmios em di-
nheiro que vão de R$ 250 a
R$ 1.500 nas categorias Indi-
viduais e de Júri Popular. O re-
gulamento do festival está dis-
ponível na página do evento, no

site da prefeitura. Para mais in-
formações, entre em contato
com o Departamento de Cul-
tura pelo telefone e WhatsA-
pp (41) 99225-8389 e e-mail
fecapinhais@gmail.com



44444 10 DE JANEIRO DE 2023 | ANO XXX • Nº 3862 GERAL / INSTITUCIONAL

Sérgio Almir Teixeira é o novo
comandante da Polícia Militar do Paraná

Teixeira é graduado em Direito e Educação Física e possui uma extensa formação
nos cursos da Polícia Militar. É o primeiro negro a assumir o maior posto da PM em 168 anos
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O
governador Carlos
Massa Ratinho Junior
nomeou nesta se-

gunda-feira (9) o coronel Sér-
gio Almir Teixeira para o co-
mando da Polícia Militar do Pa-
raná. Nascido no dia 22 de ja-
neiro de 1972, em Cascavel, no
Oeste, o novo comandante tem
um histórico de 35 anos de atu-
ação na corporação e é o pri-
meiro negro a assumir o maior
posto da PM em 168 anos. Ele
substitui o coronel Hudson
Leôncio Teixeira, novo secre-
tário de Segurança Pública. A
cerimônia solene com apre-
sentação da tropa aconteceu na
Academia Militar do Guatupê,
em São José dos Pinhais.

Teixeira é graduado em Di-
reito e Educação Física e pos-
sui uma extensa formação nos
cursos da Polícia Militar. Antes
de assumir a nova função, ocu-
pava o cargo de comandante do
5º Comando Regional da Polí-
cia Militar (região Oeste e Su-
doeste do Estado), com sede
em Cascavel.

"Ele foi escolhido pela sua
competência, pelo seu históri-
co de trabalho, eficiência e edu-

"Ele foi escolhido pela sua competência, pelo seu histórico
de trabalho, eficiência e educação", disse o governador

cação, mas a escolha também
tem um simbolismo. Ele teve o
bisavô escravo e agora chega
ao maior posto da Polícia Mili-
tar. O Brasil tem que prestigiar
todas as suas etnias. Para nós é
motivo de muita alegria", disse
o governador.

Ele também destacou os
avanços na gestão da Polícia
Militar. "No início de 2019, afir-
mei que o nosso governo teria
a missão de reestruturar a PM
e investir em mais equipamen-
tos, mais viaturas, mais servi-
dores e mais condições de
combater o crime organizado.
Com muita honra e apoio de
grandes militares, conseguimos
concluir essa primeira missão
com muito sucesso. Compra-
mos BMWs, novas armas e co-
letes balísticos, reestruturamos
a Patrulha Rural, combatemos
com muita rigidez o crime or-
ganizado, principalmente o
novo cangaço, temos viaturas
mais inteligentes, novos equi-
pamentos tecnológicos, e de-
senvolvemos programas que
em breve tornarão a segurança
pública ainda mais eficiente",
afirmou o governador.

Ratinho Junior ainda citou
a contratação de mais três mil
policiais militares, que estão em
formação e a partir de 2023 vão
ajudar a patrulhar as 399 cida-
des do Paraná. "Temos os me-
lhores quadros do Brasil nessa
gestão e estamos prontos para
os próximos desafios, para
ampliar o controle nas frontei-
ras e divisas e levar tranquili-
dade para os paranaenses que
moram nas grandes cidades ou
nas áreas mais afastadas. Ficou
no passado aquele tempo em

que policial militar tinha que
empurrar viatura e trabalhar
com equipamento de segunda
mão. Hoje temos as melhores
tecnologias, drones, helicópte-
ros, viaturas novas e semiblin-
dadas, e, principalmente, pro-
fissionais treinados e capacita-
dos para enfrentar qualquer si-
tuação", complementou.

Além do apoio à PM, ele re-
forçou a integração das forças
de segurança no Paraná. "Reali-
zamos grandes projetos, como
a Cidade da Polícia, o Projeto

Falcão, com aeronaves equipa-
das com tecnologia de ponta, e
o Olho Vivo, com milhares de
novas câmeras mapeando as ci-
dades. Construímos 16 unida-
des prisionais, criamos a Polí-
cia Penal e pusemos ponto fi-
nal no problema de presos em
delegacias, atrapalhando o tra-
balho da Polícia Civil", comple-
mentou.

NOVO COMANDANTE
Segundo o coronel Sérgio

Almir Teixeira, sua atuação no
comando da PM terá foco na
continuidade do que já era rea-
lizado na gestão anterior. "Eu já
participava do comando da Po-
lícia Militar em Cascavel. Tudo
que foi implementado recente-
mente contou com a minha par-
ticipação, então a missão é de
continuidade. Agora o coronel
Hudson está à frente da Secre-
taria de Segurança Pública e nós
vamos continuar implementan-
do o que se iniciou nessa ges-
tão. Certamente a Polícia Mili-
tar vai crescer", ressaltou.

Nos próximos anos, o
novo comandante terá como
foco a ampliação de treinamen-

tos de profissionais da Polícia
Militar, tornar os concursos
públicos periódicos para re-
compor quadros e estruturar
os batalhões.

"Mesmo assumindo diante
de um contexto nacional com-
plicado, me preparei a vida toda
para esse momento. E temos
respaldo do governador Rati-
nho Junior e do secretário de
Segurança Pública para atuar
com muita serenidade e com-
petência", afirmou.

Como oficial, Teixeira atuou
em setores que envolvem ges-
tão de pessoas, planejamento,
inteligência e comandos de tro-
pa, na Academia Policial Militar
do Guatupê, nos 6º e 14º Bata-
lhão de Polícia Militar e no Ba-
talhão de Polícia Rodoviária.
Entre as condecorações rece-
bidas, estão as medalhas Polici-
al Militar de Bronze, Prata e
Ouro; a de heróis da Cavalaria;
as medalhas de Mérito do 5º
Comando Regional de Polícia
Militar e do 6º Batalhão de Po-
lícia Militar (Sentinelas do Oes-
te); a do 19º Batalhão de Polícia
Militar; e a Sentinelas do Sudo-
este (3º BPM).
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Cine Passeio exibe Avatar:
O caminho da Água

Uma década após os eventos do primeiro filme, Avatar 2: O
Caminho da Água acompanha a história da família Sully: Jake (Sam
Worthington), Neytiri (Zoe Saldana) e seus filhos. O longa tam-
bém irá apresentar os perigos que os esperam nesta nova aven-
tura. Para mais informações acesse o site do Cine Passeio. Filme
com acessibilidade.
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Governador autoriza início da construção
do novo terminal de São José dos Pinhais

Com investimento de R$ 21,3 milhões do Governo do Estado, estrutura será três vezes maior que
o atual Terminal Afonso Pena, que será desativado para melhorar a fluidez da Avenida Rui Barbosa
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sa Ratinho Junior assinou
nesta segunda-feira (9) a

ordem de serviço para início da
construção do Terminal de Ônibus
Metropolitano de São José dos Pi-
nhais, na Região Metropolitana de
Curitiba. O investimento do Go-
verno do Estado na obra, por meio
da Agência de Assuntos Metropo-
litanos (Amep), será de R$ 21,3 mi-
lhões.

Três vezes maior que o atual,
que atende 25 mil pessoas por dia,
o novo terminal atende o cresci-
mento populacional de São José
dos Pinhais. Dados preliminares do
Censo Demográfico 2022 mos-
tram que a cidade ganhou 64 mil
novos habitantes em 12 anos, sen-
do a terceira na Região Metropoli-
tana que mais cresceu em núme-
ros absolutos.

"A nova estrutura vai trazer
mais comodidade para as pessoas
que utilizam o transporte coletivo
não só em São José dos Pinhais,
como em outros municípios da
Região Metropolitana", afirmou
Ratinho Junior. "São José dos Pi-
nhais cresceu muito, tem quase 330

O espaço contará com 26 plataformas para embarque e desembarque
de ônibus, além de 16 lojas e outros espaços de convivência

mil habitantes, e o poder público
precisa acompanhar esse aumen-
to populacional. Por isso, o novo
terminal será três vezes maior que
o atual, além de contar com uma
área de convivência e uma estru-

tura urbanística para facilitar a vida
do cidadão".

O novo terminal será constru-
ído na Avenida Rui Barbosa, no
cruzamento com a Rua Anneliese
Gellert Krigsner, no bairro Iná. Ele

ficará a um quilômetro do atual
Terminal Afonso Pena, que será
desativado para melhorar a fluidez
da avenida. O projeto contempla
área total de 18.389,57 metros
quadrados e área construída de

5.979,12 metros quadrados. O
prazo de execução da obra é de
18 meses.

A prefeita de São José dos Pi-
nhais, Nina Singer, explicou que o
terreno foi adquirido em 2006 pela
prefeitura, mas só agora a obra sai
do papel. "Será um grande avanço
para a cidade, que vai ampliar de
12 para 26 plataformas de ônibus,
proporcionando mais linhas, mais
comodidade e serviços para a po-
pulação, além de fazer uma melhor
integração com a Região Metropo-
litana", disse.

O secretário estadual das Ci-
dades, Eduardo Pimentel, ressal-
tou que uma das demandas da
pasta, principalmente com a cri-
ação da Amep, é modernizar a
integração do transporte públi-
co da região. "Nosso plano é
fortalecer a integração metro-
politana, com novas obras viá-
rias urbanas e melhorias no
transporte coletivo. Aqui será
construído um terminal moderno,
com integração de modais e três
vezes maior que o atual, por onde
vão circular mais de 25 mil pesso-
as por dia", salientou.

Curitiba vai ganhar quinto corredor arborizado em via exclusiva para ônibus
Depois da revitalização que

privilegiou a mobilidade ativa, a
Avenida República Argentina, no
bairro Água Verde, vai integrar
mais um corredor verde de ôni-
bus da cidade. Estão previstos os
plantios de mais de mil mudas
de liquidâmbares até a Linha Ver-
de, o que inclui a continuação
da via, a Avenida Winston Chur-
chill.  O diretor de Arborização
e Produção Vegetal da Secretaria
de Meio Ambiente, José Roberto
Roloff, lembra que é o quinto
corredor de ônibus arborizado
de Curitiba. Os outros ficam nas
ruas Padre Anchieta, Deputado
Heitor Alencar Furtado, avenidas
João Gualberto e Paraná e Sete
de Setembro.

"Nestes locais, as árvores aju-
dam a reduzir os ruídos do trá-
fego e na filtragem do ar, além de
serem aliadas no enfrentamento
das mudanças climáticas", expli-
cou. Os plantios entram na con-
ta do Desafio 100 Mil Árvores
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Prefeitura efetua plantio de liquidâmbares na Av. República Argentina

para Curitiba, que já conta com
mais de 286 mil novas mudas.

FALTAVA VERDE
O plantio dos primeiros 100

exemplares, entre a Praça do Ja-
pão e a Rua Petit Carneiro, foi fi-
nalizado nesta segunda-feira (9), sob
os olhares atentos do aposentado

Diniz Francisco Traiano, morador
da região há mais de 30 anos. "Fi-
quei contente em ver o trabalho,
faltava verde aqui para embelezar
a República Argentina. Vai ficar
muito agradável", disse.

As equipes também desperta-
ram a curiosidade da fisioterapeu-
ta Elaine Garanhani e do seu pet,

o cachorro Horus. Morando há um
ano na República Argentina, ela
contou que seu sonho era se mu-
dar para a Deputado Heitor Alen-
car Furtado, pela beleza das árvo-
res vermelhas no período do ou-
tono. "Agora vamos ter essa bele-
za mais perto", comemorou.

As mudas plantadas, produzi-
das pelo Horto Municipal da Bar-
reirinha já têm cerca de quatro
anos, de acordo com o engenhei-
ro agrônomo responsável pelo lo-
cal, Roberto Salgueiro. "Como es-
timamos 14 anos para o total de-
senvolvimento de um exemplar da
espécie, em cerca de 10, elas já
estarão cheias. Em 20 anos, tere-
mos um cenário semelhante ao da
Deputado Heitor Alencar Furtado",
avaliou. A beleza e o colorido da
via serão, com toda a certeza, con-
vidativos para registros fotográfi-
cos para as redes sociais. Por isso,
a URBS lembra que as fotos de-
vem ser feitas com o máximo de
prudência.

DESAFIO
Os plantios fazem parte do

Desafio 100 Mil Árvores para
Curitiba, que tem o objetivo de
atingir esse número de novas
mudas a cada ano. Toda a popu-
lação pode ajudar a aumentar a
infraestrutura verde de Curitiba
e reforçar as medidas de resili-
ência contra as mudanças climá-
ticas. Plantios feitos em via pú-
blica ou em áreas privadas en-
tram na conta.

Plantios dentro de áreas pri-
vadas podem ser feitos sem res-
trições. Quem quiser plantar em
área pública, porém, precisa pe-
dir autorização da Secretaria
Municipal do Meio Ambiente,
para que haja escolha da espé-
cie mais adequada para o local.

Os interessados podem reti-
rar as mudas gratuitas produzi-
das pelo município nas dez regi-
onais da cidade. Outras ações de
sustentabilidade podem ser con-
feridas no site da Família Folhas.
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s deputados Luiz Clau-
dio Romanelli (PSD) e
Arilson Chiorato (PT)

defenderam nesta sexta-feira
(06), junto ao governo federal
em Brasília, uma nova modela-
gem para os pedágios do Para-
ná, com tarifas mais baixas e
garantias da realização das
obras necessárias nas rodovi-
as que cortam o Estado.

A pauta fez parte da reu-
nião no Palácio do Planalto com
o subsecretário de Acompa-
nhamento e Monitoramento da
Casa Civil da Presidência da
República, Maurício Muniz, res-
ponsável pela questão das con-
cessões no País. A presidente
nacional do PT, a deputada fe-
deral paranaense Gleisi Hoff-
mann, acompanhou o encontro
dos deputados na Casa Civil.

"Tivemos uma ótima reu-
nião, que vai nos garantir um
modelo de pedágio mais bara-
to, com a realização das obras
previstas e, ao mesmo tempo,
vai trazer segurança jurídica
para os usuários de rodovias
do Paraná", afirmou Romanelli

Em Brasília, Romanelli e Chiorato defendem
nova modelagem no pedágio do Paraná

Menor tarifa e a garantia da execução das obras estão entre as demandas
apresentadas pelos deputados da Frente Parlamentar sobre o Pedágio
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Deputados Chiorato e Romanelli se reuniram em Brasília com
a deputada federal Gleisi Hoffmann e Maurício Muniz, da Casa Civil

para o povo paranaense. Podem
dizer que é um modelo caipira,
mas, na verdade, é o contrário.
Queremos um pedágio justo,
com garantias legais para a rea-
lização de obras e queremos
também que seja considerado
no cômputo da tarifa o valor
que é só trecho de manuten-
ção e os que necessitam de
obras", observa.

O coordenador da Frente
Parlamentar sobre o Pedágio
observa que o trabalho por um
pedágio justo vem desde abril
de 2019, quando ocorreu a
implantação da Frente Parla-
mentar. "Desde o início de
2019 trabalhos por um pedá-
gio que venha para melhorar a
vida dos paranaenses, e não
sufocar a economia e isolar re-
giões inteiras. Já comprovamos,
através de estudos, que o mo-
delo defendido anteriormente
não é o melhor, apenas mais
caro, com mais 15 praças e
obras em duplicidade. Vamos
corrigir esse erro", confia.

De acordo com o deputa-
do Romanelli, a nova equipe
federal conhece as demandas
dos parlamentares, do setor
produtivo e da sociedade pa-
ranaense. "Do ponto de vista
da engenharia há poucas mu-
danças. O fundamental é esta-
belecer novos critérios para a
concorrência e para os contra-
tos, garantindo uma licitação
pelo menor preço de tarifa e a
realização das obras", afirmou.

ao término do encontro. "Há
uma boa interlocução com o
governo federal", complemen-
tou. Segundo ele, é necessário
retirar do processo as travas
que impedem a redução das
tarifas e eliminar mecanismos
que protegem as concessioná-
rias e prejudicam os usuários.
Além disso, o deputado enten-
de que a garantia da realização

das obras deve ser feita por
meio de um depósito de cau-
ção. Chiorato, coordenador da
Frente Parlamentar sobre os
Pedágios da Assembleia Legis-
lativa, destacou a importância
da reunião para que uma nova
modelagem seja proposta à so-
ciedade paranaense. "Discuti-
mos as primeiras tratativas para
um pedágio barato e com obras

Pinhais

Curso de mecânica de automóveis abre inscrições hoje
As aulas acontecerão na unidade móvel do Senai em dois períodos com vagas limitadas

Na próxima terça-feira
(10), abre a pré-inscrição
para o curso de mecânica de
automóveis, oferecido pela
Prefeitura de Pinhais por
meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico. A ins-
crição deve ser feita de ma-
neira online, por meio dos
links disponibilizados e tem
vagas limitadas.

 As aulas acontecem na
unidade móvel do Senai com
duas turmas, uma no período
da tarde das 13h30 às 17h30
e outra no período da noite
das 18h30 às 22h30, totali-
zando a carga horária de 80
horas.

A pré-inscrição não é ga-
rantia da vaga, sendo reserva-
das aos 15 primeiros pré-ins-
critos de cada turma que

atenderem aos requisitos: 14
anos completos; residir em Pi-
nhais; ensino fundamental in-
completo; e-mail para o envio
do certificado.

Os demais ficaram na lista
de espera e em até dois dias
úteis da data de abertura do
curso será publicada uma lista
no site da prefeitura com os
nomes dos candidatos aprova-
dos e da lista de espera. O cur-

so inicia no dia 25 de janeiro e
termina no dia 28 de fevereiro.

Após a publicação da lista
dos candidatos aprovados, é
necessário comparecer na
Agência do Trabalhador de Pi-
nhais com RG, CPF e Compro-
vante de Endereço para a efe-
tivação da matrícula. Os alunos
que ficaram na lista de espera
terão que aguardar o contato
da Agência do Trabalhador.
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O curso é gratuito

CONTEÚDO FORMATIVO
Fundamentos eletroeletrô-

nicos: Teoria atômica; Grande-
zas elétricas; Multímetro; Cir-
cuitos em série e paralelo. Sis-
tema de suspensão, direção e
freio: Definição

do sistema de suspensão;
Tipos de sistemas de suspen-
são; Características de sistemas
de suspensão; Definição do sis-
tema de direção; Tipos de sis-
temas de direção; Característi-
cas de sistemas de direção;
Definição do sistema de freios;
Tipos de sistemas de freios;
Características de sistemas de
freios. Motor de combustão
interna: Definição de motores
de combustão interna; Tipos
de motores de combustão in-
terna; Componentes do motor
de combustão interna; Ciclo

SERVIÇO

CURSO DE
MECÂNICA DE
AUTOMÓVEIS

Gratuito
As inscrições abrem às 8h
do dia 10 de janeiro
Unidade móvel do Senai -
Avenida Camilo di Lellis,
453, Centro de Pinhais
Agência do Trabalhador de
Pinhais - Ayrton Senna da
Silva, 2842, Estância Pinhais
Mais informações: (41)
99137-4539.

de funcionamento do motor
(Otto e Diesel); Sistema de
lubrificação; Sistema de ali-
mentação (ar e combustível)
e Sistema de arrefecimento.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

ORÇAMENTO
DE ANÚNCIOS:

Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar
no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Publicações

Aproveite para viajar mais,
apreciar a natureza e respi-
rar novos ares.

Metas profissionais ficarão
mais definidas. Ajuste pla-
nos aos novos tempos.

Clima carinhoso e convite
de amigos darão um sabor
especial a esta semana.

Visualize o futuro que você
deseja e desenhe novos pla-
nos. Romance em alta!

Conversas num tom sério
aumentarão a confiança
numa relação especial.

Aproveite esta semana para
mergulhar nos sentimentos
e decidir mudanças.

Foque em se estabilizar e
construir bases afetivas for-
tes para o futuro.

Fortaleça a saúde com há-
bitos disciplinados e ativida-
de física.

 Encerre discussões sobre o
futuro e curta o momento
presente.

Conte com empatia e sin-
cronicidades nas interações
de hoje.

Palavras doces e fantasias
românticas intensificarão o
amor.

Resolva assuntos financei-
ros e ganhe tranquilidade.

Curitiba

Café, macarrão e feijão preto mais
baratos nos Armazéns da Família
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Safé, feijão preto e ma-

carrão. Esses são os
três itens com preço

especial na primeira Semana da
Economia do ano de 2023 no
programa Armazém da Família.

Durante a Semana da Eco-
nomia, os curitibanos cadastra-
dos vão pagar pelo pacote de
1 quilo do feijão preto da mar-
ca Caldeirão R$ 2,99. Já o pa-
cote de 500 gramas do macar-
rão Renata terá um custo de
R$ 2,99 e o pacote a vácuo de
500 gramas do Café da marca
Da Manhã sairá por R$ 9,90.

A diretora do Departamen-
to de Promoção e Economia
Alimentar, Ivone Aparecida de
Melo, lembrou que os Arma-
zéns da Família já mantém os
preços em média 30% mais ba-
ratos em comparação com os
demais mercados.

"A iniciativa da Prefeitura
beneficia a população porque
tem efeito regulador dos pre-
ços nos supermercados. Isso
significa economia no bolso da
população neste início do ano",
salientou Ivone.

A Semana da Economia
oferta o menor preço da cida-
de em alguns produtos alimen-
tares para contribuir na renda
familiar de curitibanos cadastra-
dos no programa Armazém da

Armazéns da Família é economia no bolso da população neste início de ano. Na imagem, Izabel de Lima Barbosa Cunha

Família. O aposentado Benedi-
to José dos Santos, 65 anos,
não perde a chance de pagar
menos nas compras de casa.

"O Armazém da Família é
muito bom. E não só no início
do ano que economizo. Está
sempre mais barato que os
mercados", conta ele que fez
suas primeiras compras de
2023 na última sexta-feira (6/
1), na unidade do Pinheirinho.

A diarista Léia Martins Car-
doso, 40 anos, também foi ao
Armazém para reabastecer a

casa. Ela prefere fazer as com-
pras do mês no programa da
Prefeitura pela economia que
gera. "Não tem nem compara-
ção quanto a comprar em qual-
quer mercado. Sempre ajuda
muito lá em casa e neste início
de ano então, é a salvação", afir-
mou.

ARMAZÉM DA FAMÍLIA
Maior programa de acesso

alimentar do Brasil e um dos
mais antigos da Prefeitura na
área de assistência social, o Ar-

mazém da Família é coordena-
do pela Secretaria de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional.

A Prefeitura conta com 35
lojas de Armazéns da Família em
Curitiba. Na Região Metropo-
litana, são 11 municípios que
possuem unidades ou convê-
nio para que seus moradores
possam comprar na capital.

Desde 1 de junho, os 35
Armazéns da Família de Curiti-
ba atendem em novo horário:
de 3ª a 6ª feira, das 9h às 18h; e
no sábado, das 9h às 14h.



Livia Izar

Cibele
Karam Bond
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Feliz Aniversário,
minha querida irmã
Cibele Karam Bond.
Que esta terça-feira
(10) seja um dia
inesquecível e
o início de um novo ciclo
em sua vida, cheio
de sucesso, alegria
e muitas realizações.

Tito Zeglin

Meu querido amigo Tito Zeglin,
vereador e reeleito vice-presidente da Câmara

Municipal de Curitiba, eu te parabenizo
pelo seu aniversário nessa quarta-feira (11).

Desejo a você um dia verdadeiramente fabuloso,
muito sucesso saúde e alegria! Parabéns!

Lea Kerkhoff
Parabéns pelo seu
aniversário minha
amiga e talentosa

publicitária
 Lea Kerkhoff.

Siga em frente com
confiança e coragem.

Você é uma pessoa
muito especial. Que

hoje e todos os seus
dias sejam incríveis!

Giselle Miranda

Nesta
terça-feira

(10),
a moradora

Cascavel
Giselle Miranda

celebra mais
um ano de

vida. Desejo-
lhe muita
felicidade,

saúde e que
todos os seus

sonhos se
tornem

realidade!

Alberto Merheje Junior

Feliz aniversário,
meu primo
Alberto Merheje
Junior, que
reside em São
Paulo. Espero
que você tenha
um ótimo dia
nessa quarta-
feira (11) e que
o ano que se
segue seja
repleto de
muitas bênçãos!

A atriz e minha
sobrinha Livia Izar
celebra mais um
aniversário nesta
terça-feira (10).
Que seja um dia
cheio de sorrisos
e gargalhadas,
repleto de paz,
amor e muita
alegria!


